

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion. 39

Mahon. Miércoles 13 de Marzo de 1895.

Año XXIV. Núm. 6.542.

Balance fusionista

«El Nacional» hace el siguiente balance de la situación fusionista desde que por voluntaria renuncia del Poder, por el señor Cánovas, fué llamado al Gobierno el señor Sagasta.

El inventario, como se verá, no puede ser más triste:

«En los dos años y medio de existencia que cuenta la actual situación, han caído sobre España toda clase de calamidades, desde catástrofes como la de Santander, hasta vergüenzas como la de Melilla; desde atentados como el del Liceo de Barcelona, hasta insurrecciones como la de Cuba.

En tan corto período de tiempo hemos visto provincias como la de la Coruña, convertidas poco menos que en cantón independiente; el país casi en masa amotinado contra la obra del verbo financiero de la situación; el ministro de la Guerra silbado en Vitoria, y el jefe del Gobierno apedreado en San Sebastián; la Reina, obligada á provocar una crisis, ó forzada á tolerar su incomunicación durante cuatro meses con el presidente del Consejo, que, enfermo é inutilizado, prefirió llegar al extremo de faltar á las consideraciones debidas á la Reina y á la dama, antes de dar la alternativa á uno de sus tenientes; los republicanos triunfantes en las elecciones en la misma capital de la Monarquía; los carlistas paseando por toda España, á ciencia y paciencia del Gobierno, al hijo de su titulado rey; perseguidos los monárquicos no ministeriales en todas partes como fieras dañinas, mientras los enemigos de las Instituciones, campaban libremente por sus respetos é imponían al cuerpo electoral sus candidatos con el apoyo de las autoridades.

La fatalidad, ayudada por la negligencia, ha ocasionado millares de víctimas, como en Santander; y el crimen, auxiliado y favorecido por el abandono, ha cubierto de luto á la segunda ciudad de España, como en el Liceo de Barcelona.

Se ha atentado contra la más alta autoridad de la milicia, y contra los gobernadores de las poblaciones más importantes.

Han estallado rebeliones como la de Mindanao, la de Joló y la de Cuba; conflictos como el de Vitoria; escándalos como el atropello de la peregrinación en Valencia.

Se ha comprometido nuestro prestigio militar en Melilla, mandando tarde y mal 20.000 hombres, para que luego se volvieran sin vengar los ultrajes inferidos al pabellón español y sin hacer sentir á los riffeños el poder de España; y se han abandonado nuestros intereses políticos, así en el tratado de Marrakesh como en el de Madrid, haciendo que la intervención, por solicitada humillante, de otras potencias, pregonara nuestra debilidad á los ojos de los musulmanes.

Las más graves injurias se han lanzado contra la Reina, sin que las autoridades fusionistas, que no supieron impedir su publicación, se decidieran á castigarlas antes de sentir el acicate de la oposición conservadora.

Han fracasado en los pactos comerciales realizados por el Gobierno; se han interrumpido nuestras relaciones con Alemania; se han hecho difíciles con otras naciones, y no se ha restablecido la cordialidad con Francia, no obstante haber prometido el señor Sagasta hacer el tratado en cuarenta y ocho horas.

La mayoría ha dado repetidas muestras de su indisciplina, derrotando primero al señor Moret, y más tarde al señor Salvador; y la indisciplina se ha visto premiada, una vez en la crisis de Octubre, con la entrada del señor Maura, después en Diciembre con el nombramiento del señor Canalejas.

El jefe del Gobierno hizo en Marzo una crisis para prescindir del señor Gamazo y abandonar las reformas del señor Maura, y otra crisis en Octubre para que el señor Gamazo diera ministros y el señor Maura resucitara su proyecto. En Marzo triunfó la tendencia librecambista sobre el proteccionismo acomodaticio del gamacismo, y en Octubre triunfó el proteccionismo del señor Gamazo sobre los librecambistas que siguen al señor Moret.

Nada han hecho las Cámaras sino con el concurso, casi con el apoyo de las minorías. Las reformas de Cuba, obra son de éstas, y la ley relativa á los trigos pasó porque los conservadores no quisieron impedirlo. De los demás proyectos no hay que hablar, porque proyecto que las minorías no han juzgado siquiera mejorable, ha sido proyecto muerto, como el de revisión arancelaria.

Pero, ¿á qué seguir? La tarea sería interminable.

De aquí que, al contemplar la funesta estrella que preside los destinos de esta situación, cada vez que vemos próximo á solucionarse un conflicto, sentimos verdadero miedo.

Quince días hace, la prensa ministerial cantaba victoria; aprobada la ley de elevación de los derechos arancelarios sobre los trigos y el proyecto de bases para las reformas antillanas, sin ofrecer gran blanco, por su insignificancia, los presupuestos, y resignados, al parecer, con su triste suerte los pobres agricultores, víctimas de las burlas del Gobierno, el porvenir de éste parecía algún tanto despejado; pero la mala sombra de esta situación ha hecho que en quince días se dé espectáculo tan deplorable como el de que en Cuba estalle la insurrección que hace meses venían anunciando las oposiciones.

Y como si todo esto fuera poco, á última hora se nos ofrece el espectáculo vergonzoso de la actitud del señor Sa-

gasta en la discusión del acta de Vendrell.

¿Será posible que se tolere por más tiempo un sistema de gobernar que há dos años no produce más que uno de estos dos efectos para el país: su ruina ó su vergüenza?»

La lista de catástrofes, torpezas, desgracias y errores, continúa abierta. Mientras el señor Sagasta permanezca en el poder puede aumentarse hasta lo infinito.

La Triple Alianza

De vez en cuando entáblanse en la prensa de Europa polémicas y discusiones sobre la Triple Alianza, sus probabilidades de duración, su carácter y sus orígenes, sin que á nadie sea dable quejarse de la resurrección de tema tan antiguo, pues siempre resulta alguna nueva luz sobre el gran hecho internacional que informa, quince años ha, las relaciones mutuas de las potencias europeas.

España misma, con vivir tan lejos y tan fuera de todo, tiene positivo interés en saber si aquella confederación es verdaderamente una liga del bien público y de la paz universal, ó si encubre, en principio al menos, miras de prepotencia y hegemonía análogas á las que varias veces han amenazado ya el equilibrio y la tranquilidad del mundo.

El tratado de 1879 entre Alemania y Austria-Hungia, hizose indudablemente público por una comunicación oficial dirigida á las delegaciones; pero el tratado de 1882 entre Alemania é Italia continúa siendo secreto, lo mismo que los subsiguientes convenios que han servido de cinco en cinco años para renovar el pacto establecido.

Por más que se asegura que existen protocolos adicionales y hasta artículos suplementarios que reglamentan determinadas cuestiones y misteriosos compromisos, ignórase en absoluto cuáles sean éstos y aquéllas.

En tal punto las cosas, no creemos dignas del mayor crédito las noticias que de poco acá viene dando la prensa inglesa sobre la supuesta frialdad de relaciones entre las potencias que constituyen la Liga.

Algunos periódicos de la Gran Bretaña, admitiendo como hecho evidente la inteligencia anglo-rusa, declaran que este acontecimiento ha inutilizado de un golpe la Triple Alianza.

Mucho decir nos parece. Y se nos antoja más que opinable el concepto de que Inglaterra sea el centro de gravedad del equilibrio europeo, razón por la cual, y ya entendida con Rusia y Alemania, desaparecerán los demás grupos ó coligaciones en que aquellos Estados figuren.

La prensa alemana acoge con ironía el supuesto, y se burla á más y mejor del inocente egoísmo británico.

Debemos, pues, creer, pese á lo que dicen las Agencias telegráficas, que la Triple Alianza sigue siendo lo que fué en un principio: una combinación internacional tan potente como misteriosa, y acerca de la cual se puede, á voluntad, decir mucho bueno y pensar mucho malo.

Hay que notar, no obstante, que sus ambigüedades y misterios van causando menos temor y más impaciencia cada día. De ahí la boga que han alcanzado los rumores echados á volar por algunos periódicos ingleses.

Es un hecho innegable que en todo el Continente se advierte la necesidad de otra alianza ó confederación que garantice por distintos procedimientos el deseado equilibrio.

Un ángel de caridad

El reverendo padre Julio Alarcon, de la Compañía de Jesús, ha publicado un hermoso libro titulado «La Europa salvaje», en cuyas páginas encontramos el siguiente hecho que revela la sublimidad de sentimientos de que están poseídas las hermanas de la Caridad.

«La ley de la vida suele ser la ley de los contrastes. Acabo de saber que sor Angela, á quien cuadra perfectamente el nombre, tan conocida en estas misiones católicas (el hecho, que es reciente, acaece en la América septentrional), y tan amada de los pobres enfermos y de los niños abandonados, ha pasado á mejor vida; ¿sabeis cómo? ¡En medio de los accesos de la rabia!

Muerte siempre horrible; pero en este caso envidiable, como vais á ver.

Unos cuarenta días hace que nuestra angelical religiosa iba á una gira campestre con una numerosa división de esas pobrecitas niñas á las que abandonan estos salvajes.

La alegría se reflejaba en las aseadas y sonrosadas fisonomías de aquellas criaturitas, que no tenían mas madre en la tierra que á sor Angela; la seguían, ó precedían, ó rodeaban, cantando, jugueteando, hablando todas á un tiempo, disputándose sus caricias y no cansándose de llamarla ¡madre!, ¡madre!, en todos los elevados tonos de su infantil diapason.

Sor Angela oía aquella multiplicada confirmación de sus afectos maternales para con aquella numerosa prole que Dios le había dado, con tanta mas complacencia cuanto ese hermoso título se podía conciliar en ella con las prerrogativas de su amada pureza.

Al fin del camino en que se encontraban, divisábase un bosquecillo; sor Angela propuso un premio para las que á todo correr llegasen mas pronto á tomar aquellas posiciones.

Aceptan el desafío con regocijada algazara. Mas... á la mitad del camino, hé aquí que del mismo bosque avanza á todo correr contra la infantil

tropa un enorme perro de apagados ojos y boca cubierta de amarillenta baba.

Unos campesinos, armados de escopetas, corrian detrás de él, gritando desaforadamente: ¡Que rabia! ¡Que rabia!

El perro se dirigía á las niñas, y sor Angela, con la rapidez del relámpago, se interpone entre el perro y las niñas, gritándoles:

—¡Huid todas! ¡Corred á casa, á casa!

Y mientras esto dice, y las niñas, despavoridas, retroceden y se dispersan, sor Angela extiende su brazo hácia el rabioso animal, que hace presa en él con mas de 20 profundas mordeduras.

Y sor Angela no aparta aquel cebo precioso de aquella inmundicia boca hasta que, volviendo la vista atrás, se cerciora de que todas sus niñas habian desaparecido.

A los 40 dias sor Angela moria como hemos dicho.»

Las montañas que cantan

Conocida ya de nuestros lectores la «montaña que anda» por las orillas del Colombia, en América, y para hacer pareja con ella, citaremos la «montaña diva», recientemente descubierta.

Las montañas «cantantes» no son una novedad desde que Darwin explicó científicamente el fenómeno observado en Chile, cerca de la ciudad de Copiapo, donde existe una montaña de poca altura, llamada en el país «El Bramador», á causa del rugido sordo y prolongado que brota de sus faldas de vez en cuando.

Según el célebre naturalista inglés, que en un viaje á Chile, estudió, por sí mismo y sobre el terreno, fenómeno tan singular, los bramidos de «El Bramador» reconocen por causa el frotamiento de los granos de arena de que está cubierta la montaña y que descienden arrastrando grandes masas hasta el valle, ya sea provocado el descenso por el paso de hombres y animales, ya por las trepidaciones del terreno.

Pues bien, además de esta montaña estudiada por Darwin, existe otra con las mismas «habilidades» en el centro del lago Pyramid, cerca de Truckee River, en el Nevada, y esta segunda montaña cantante, aunque menos célebre, es mas curiosa que la primera por ser mas armonioso el sonido que emite. Es decir, que «afina» mas que «El Bramador».

Según la fuerza con que sopla el viento y según se modifican determinadas condiciones atmosféricas, se oye al principio el tintineo de millares de campanillas de timbre argentino; despues, y gradualmente, va bajando el tono del sonido, hasta alcanzar el de los bajos de un órgano, y, por último, se restablece el silencio de repente.

Según la opinion de algunos sábios, como Seetzen y Ehrmberg, que han seguido y desarrollado la teoría de Darwin, estos fenómenos tienen por causa exclusiva el movimiento de la arena al descender por las vertientes de la montaña.

Confirma además esta teoría el hecho comprobado de poseer determinadas propiedades musicales las grandes masas de arena, y á este género de fe-

nómenos pertenecen la «voz del desierto»; las armonías del desierto de Lobnor, en China; los sonidos armoniosos que emiten ciertas colinas de arena movediza del Afghanistan y de Arabia; los de la «Singing beach» ó playa cantante de Massachussets; los de las arenas de Eigg, en las islas Hébridias, y las de Bornholm en Dinamarca.

Las tristezas de Bismarck

Creíase que el canciller de hierro había dicho ya todo lo que tenia que decir y aun algo más, desde su caída del poder; pero no ocurre tal ni mucho menos. En sus soledades continúa discutiendo y hablando, como si fuese joven.

Dias atrás visitóle una comision de Leipsig, y aprovechando la coyuntura, díjoles lo siguiente:

«En mi larga vida rara vez he sido dichoso. Sumados los escasos momentos de felicidad que he gozado, tal vez no lleguen á veinticuatro horas.

En política, jamás tuve tiempo para ser feliz. Siempre luchando, cuando vencía llegaban los cuidados con la victoria, de la cual era preciso sacar el mayor partido posible. En la vida privada he disfrutado algunos momentos de alegría; primero, en la mocedad, cuando maté la primera liebre; despues cuando me dediqué á la agricultura. Tambien he sido muy venturoso con mi mujer y mis hijos.

Pero saber gozar de la dicha, es un don particular, que mi viejo amo y emperador poseía en alto grado, para el cual se necesita ser á la vez flemático y sanguíneo.

Trabajo me costaba algunas veces hacerle tomar una resolucio, pero una vez adoptada, era sólida en extremo. Acostumbraba poner la verdad sobre todo. En ocasiones, los asuntos públicos nos obligaban á apartarnos un poco de la verdad; esto era muy duro para el emperador, que se sonrojaba como una niña y procuraba rehuir sus miradas.

Tenia yo entonces buen cuidado de alejarme de él lo más pronto posible.

Ha sido muy dichoso el viejo emperador, pero también ha sido muy desdichado.»

Véase cómo el hombre que mayores glorias y honores ha conquistado en el presente siglo, el que todo lo obtuvo y siempre venció, siendo generalmente el primero entre los primeros, confiesa no haber alcanzado la parte correspondiente en los goces de la vida.

Una esfera celeste

Entre los diferentes proyectos para la próxima Exposicion de París figura una esfera, celeste de 50 metros de diámetro, que tendrá por objeto dar á los visitantes de la Exposicion una gran leccion de astronomía.

El proyecto consiste en una gran cúpula de hierro, de forma esférica, convenientemente orientada, y tapizada interiormente por las constelaciones del cielo visible en París.

En la esfera reinará la más completa oscuridad, y las estrellas estarán representadas por lámparas incandescentes de potencia luminosa en proporcion á las principales magnitudes de las estrellas fijas.

La bóveda celeste, representada del modo indicado, estará inmóvil, y en el centro de la construcción otra esfera de seis metros de diámetro, representando la tierra, girará describiendo una elíptica.

Los visitantes serán introducidos en esta última esfera y agrupados en una plataforma; recorrerán un arco de cerca de 60 grados, arrastrados por un movimiento automático como el de nuestro planeta, por consecuencia del movimiento diurno de Occidente á Oriente, y recibirán la impresion exacta del movimiento aparente de la bóveda celeste.

La luna describirá también su órbita, animada de un movimiento especial alrededor de la tierra, recibiendo la luz (eléctrica á falta de otra mejor) de un disco luminoso que, representando al sol, caminará por el Zodiaco.

Tal es el programa de esta interesante concepcion, en la cual aprenderán mucho los menos familiarizados con las grandes verdades astronómicas.

El patriotismo en Francia

Dos asuntos traen revueltos á los patrioter franceses: el concurso de los pintores franceses á la exposicion de Berlín, la aceptación del gobierno francés á la invitacion hecha por el emperador Guillermo para que la escuadra francesa esté representada en las fiestas de la inauguracion del canal del Norte.

M. Cornely, político y publicista eminente, se burla con gran donosura de estos escrúpulos de la prensa «chauvinista». Esta, dice Cornely, envia sus números á Alemania, inserta anuncios alemanes y los cobra; todo lo cual le parece muy patriótico. Todos los franceses cambian con Alemania todos los productos que pueden y cuanto mas mejor; pero el que los pintores y los barcos franceses figuren en solemnidades alemanas, eso es antipatriótico.

Cornely acaba diciendo: «¿Es que somos enemigos de los alemanes? Pues despues de veinticuatro años de preparacion ya podemos declarar la guerra. ¿Es que no queremos la guerra? Pues á nada conducen desaires infantiles, caprichosos y altamente ilógicos.»

En todas partes cuecen habas.

NOTICIAS

Las viudas que no gozan de pension alguna, porque contrajeron matrimonio cuando sus maridos no tenían el grado de capitán, elevarán una exposicion pidiendo á las Cortes se les incluyan dentro de los beneficios que á todas las de su clase reconoce la nueva ley de viudedades.

—Telegrafian de Ajaccio que el yatch imperial «Miramar», que lleva á bordo á la Emperatriz de Austria, llegó á aquella isla á las ocho de la mañana del lunes. Dicho yatch procede de Menton y permanecerá en dicho puerto unos cuatro dias. Enseguida saldrá para Nápoles. En Ajaccio la Emperatriz ha sido objeto de un cariñoso recibimiento.

—Se ha reunido en Barcelona el partido zorrillista, bajo la presidencia del diputado Sr. Sol y Ortega, asistiendo los concejales y diputados provinciales progresistas.

Se acordó: no admitir la renuncia

presentada por el Sr. Ruiz Zorrilla de presidente de la junta de partido; continuar admitiendo dos procedimientos para el triunfo de la República, el evolutivo y el revolucionario, y mantener cordiales relaciones con los restantes partidos republicanos.

Estas bases se acordaron despues de una empeñada discusion.

Parece que el Sr. Sol y Ortega está dispuesto á retirarse á la vida privada.

—En todas partes cuecen habas.

A una jovencita, que servía en Munich, dejó su antiguo amo, muerto en Francia, una manda de 100 francos.

El certificado que tuvo que mandar á Francia llevaba cinco firmas, cada una de las cuales respondía de la autenticidad de la anterior, y con cada firma iba un sello, costando en total 20 pesetas.

Para subsanar deficiencias exigidas por la legislación francesa, el certificado hizo dos viajes desde Francia á Munich, y en cada uno la «agraciada» tuvo que abonar otras 20 pesetas.

A estas 40 pesetas de gasto hay que agregar como unas 30 que costaron los derechos de sucesion, pago de un procurador en Francia, viajes, correo, etcétera... De suerte que la herencia, esperada durante cinco ó seis meses, quedó reducida á unas 10 pesetas.

—Los moros de la embajada han quedado encantados de cuanto han visto en Córdoba. En el álbum que existe en la huerta del marqués de la Vega de Armijo, y en el cual hay autógrafos de los principales personajes de diferentes países, el embajador escribió lo siguiente que ha traducido al castellano el intérprete Sr. Zugasti:

«Alabanza á Alah.—¡Gran Dios!—Un jardín encantador cuya luz deslumbra desde las alturas de Córdoba y que pertenece al marqués que es su señor. —3 Marzo de 1895.»

—La Audiencia de Albacete ha acordado la excarcelacion de los presos á consecuencia de la causa que se sigue por defraudaciones á la Hacienda.

Los ex-delegados Sres. Flores y Pueyo y el ex-interventor Sr. Rivero han sido puestos en libertad sin fianza; el ex-tesorero señor Buyon ha sido excarcelado bajo fianza de cinco mil pesetas, y los agentes y recaudadores puestos también en libertad bajo fianza de dos mil á doce mil pesetas.

—La esposa del cien veces millonario mister V. K. Vanderbilt persentó hace algun tiempo demanda de divorcio.

La principal razon invocada para pedir la disolucion del matrimonio es la incompatibilidad de los caracteres de los conyuges.

El tribunal ha sentenciado en favor de la demandante, y ha ordenado la separacion absoluta de los esposos, encargando de la tutela y educacion de los hijos á la divorciada.

—Segun vemos en la prensa francesa, el Shah de Pérsia proyecta hacer un viaje por Europa en la primavera próxima.

El soberano asiático se dirigirá á Rusia, Berlin y París, y es probable que visite también á Roma y Madrid.

—Con motivo de la canonizacion del beato fray Diego José de Cádiz, el obispo de Málaga ha invitado para que asistan á las fiestas religiosas que con

este motivo se celebrarán en Ronda en el próximo Mayo, al Nuncio de Su Santidad, á los arzobispos de Sevilla y Granada y á los obispos de Avila, Cádiz, Almería, Guadix, Ciudad-Real y otros.

—Durante el año último se han expedido en San Petersburgo nada menos que 5.500 permisos de circulación para otros tantos velocipedistas. Es de advertir que en Rusia no se conceden dichos permisos, sino despues de un exámen sumamente riguroso, en el que queda demostrado cumplidamente que el solicitante es un velocipedista consumado.

—Según una estadística, ha habido en los Estados Unidos de América en el año último de 1894: 9.800 (obsérvese bien: «nueve mil ochocientos») asesinatos; 192 ejecuciones legales y 190 «linchamientos», ó sean ejecuciones ilegales, llevadas á cabo por las turbas.

—El día 1.º de Abril se inaugurará la luz eléctrica en Orense para el alumbrado público.

Gacetilla

Habiendo admitido el Ayuntamiento en sesion de ayer la dimision presentada por D. Federico Llansó del cargo de Médico del Hospital civil, ha cesado éste en el día de hoy en dicho cargo, reemplazándole interinamente el facultativo D. Jaime Ferrer, Médico titular del pueblo de San Clemente.

En la noche de ayer fondeó en este puerto procedente de Palma en doce horas de navegacion, el vapor-yacht inglés «Enphrosyne» de 70 toneladas, su capitán Mr. A. Harvey, con trece tripulantes y tres pasajeros.

El segundo caso de la aplicación en Mallorca del procedimiento Roux para la curacion de la difteria, ha obtenido, por fortuna, un éxito felicísimo.

Los médicos que lo han puesto en práctica son los Sres. Ribas y Aguiló y ha sido el paciente un niño de seis años.

La barca pescadora «Lealtad» patronada por José Llabrés ha cojido hoy en el *bol de fora* unos seis cientos bonitos de regulares dimensiones y un centenar de pequeños.

Telegramas de «La Menorquina»:

«Palma 13.—Vapor «Comercio» llegado felizmente siete mañana. Mala travesía.—Cabot.»

«Barcelona 13.—9 m.—Vapor «Ciudad Mahon» saldrá hora de itinerario.—Moll.»

Leemos en «El Noticiero» de ayer:

«El domingo por la tarde asistimos á la reunion que estaba convocada, la cual se celebró en el teatro del «Círculo Artístico». Acordáronse las bases que debían servir de punto de partida á la Sociedad que se está organizando, creyéndose conveniente limitar esta sociedad á la explotacion del calzado en el continente, aprovechando ciertas concesiones hechas por la compañía de ferrocarriles del mediodía de España.

Nadie ignora las grandes dificultades que se presentan á cualquier empresa que trate de la explotacion de dicho

artículo, sobre todo en las circunstancias que estamos atravesando, y estas dificultades se presentan ya á la nueva Sociedad, aún antes de su completa organizacion. Pero de todos modos, bueno es todo cuanto tienda á hacer más llevadera la crisis que cada día va acentuándose.

Celebraremos que dé resultado satisfactorio todo lo que en este sentido va á intentarse.»

Sesion del Ayuntamiento

La ordinaria celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del señor Alcalde don Sebastian Vinent de Mesa con asistencia de los concejales señores Rodriguez, Morillo, Comellas, Huguet, Pons Seguí (don Pedro), Pons Pons (don Lorenzo), Pons Seguí (don Sebastian), Pons Mascaró, Vidal, Fábregues, Pons Hernández, Vinent Victory, Monjo Andreu, Flaquer, Barceló Ponsetí, Gomi-la, Taltavull y Orfila.

Se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se resolvieron tres expedientes de exencion del servicio militar instados por Antonio Cardona Pons, Jorge Prieto Tarrasa y Lorenzo Caules Gelabert, mozos del alistamiento del corriente año declarándolos excluidos.

Se acordó pase á informe de la Comision de Beneficencia una instancia presentada por José Carreras y Cardona, vecino de San Luis, en la que solicita se le incluya en la lista de pobres que tienen derecho á la asistencia médica gratuita.

Se acordó en vista de una comunicacion de la Administracion de Hacienda y de una circular inserta en el Boletín Oficial núm. 4387 proceder á la instruccion de expediente para acordar los medios de cubrir el cupo de consumos en el año económico de 1895-96.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion del señor Gobernador de la provincia en la que transcribe un acuerdo de la Comision provincial por el que aprueba la cuenta de gastos del Tribunal del Jurado y alquiler de casa correspondiente al año económico de 1893-94.

Se acordó admitir la renuncia presentada por D. Federico Llansó del cargo de médico del Hospital municipal que es incompatible con el de Director interino de Sanidad de este puerto, y que se anuncie la vacante para que presenten solicitudes los que se crean aptos para su desempeño.

Se autorizó la venta de los cupones de la renta del cuatro por ciento que poseen el Municipio y los Establecimientos de Beneficencia y vencen en el presente mes.

Se aprobó la distribucion de fondos para el presente mes.

Se señaló la orden del día para la sesion ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesion.

Calendario

Santo de hoy.—San Leandro arz., Rodrigo y santa Eufrasia vg.

Santo de mañana.—La Trasl. de sta. Florentina vg. y sta. Matilde.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Nra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

4 por ciento Interior.	74'80
4 por ciento Exterior.	83'50
4 por ciento Amortizable.	83'00
Billetes Hip. de Cuba 1886.	107'12
Id. id. id. 1890.	97'12
Banco Hispano-Colonial.	00'00
Ferro-carril de Francia.	24'25
Ferro-carril del Norte.	27'00
Id. de Orense.	8'70
Ferro-carril de Almansa.	00'00
Id. de O. B. y Francia.	52'62
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	30'25
Id. de Almansa.	53'62
Obligaciones C.ª Trasadántica.	85'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	16 rs. vn. paga alcista.
Exterior.	» » » »

Oficial

Madrid 13.—4'15 t.

4 por ciento Interior.	74'80
4 por ciento Exterior.	83'70
4 por ciento Amortizable.	83'00
Billetes Hipotecarios de Cuba 86.	107'60
Id. id. id. 90.	97'80
Acciones Banco de España.	387'50
Id. Compañía arrendataria de Tabacos.	190'00
París á la vt.ª.	7'20 y 7'50
Lóndres á la vista.	27'03 y 27'58
Lóndres 60 días fecha.	00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 12

De Buenos Aires vapor italiano «Guiseppe» Cap. Sor. Luis Peyotia con 24 tripulantes y carga general.

De Nueva Rusia vapor griego «Barce-non» Cap. Sor. Panós con 19 trips y trigo.

De La Laguna bergantin español «Clara» Cap. D. Aniceto Guatamala con 10 trips. y palo campeche.

De Palma vapor yacht inglés «Euphosyne» Cap. Mr. A. Hardin con 13 trips. y 3 pasajeros.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 8.—1 vaca, 162 kilos, Magin Camps (San Cristóbal); 1 ternero, 148, huerto de Vuimenó (Alayer); 2 carneros, 28, Turrubench Nou (id.); 2 id., 32, Sebastian de S'Uestrá; 2 id., 18, Son Tema (Mercadal); 1 id., 17, Sant Izidru; 3 id., 46, Alcaldús de Vicente (Alayer); 1 id., 17, don Miguel Estela, y 9 cerdos, 512.

Día 9.—1 buey, 214 kilos, Pedro Huguet (Alayer); 1 id., 217, Llucalari Vey (id.); 1 vaca, 206, estancia Binierroga; 1 id., 113, Palma; 1 ternera, 200, noria de Villalonga; 2 carneros, 25, Torra Blanca; 3 id., 46, Turrubench Nou (Alayer); 1 id. y 1 cabra, 28, Santa Izebet, y 8 cerdos, 237.

Día 10.—1 ternero, 251 kilos, Turrenelti d'és Capitá; 1 id., 84, Pedro Huguet (Alayer), y 3 carneros, 36, Binibeca Vey.

Telegramas

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 12.—7'10 n.

Cádiz.—Se ha efectuado felizmente la botadura del acorazado «Carlos V». El día ha sido espléndido, acudiendo al acto numeroso gentío, demostrando todos gran entusiasmo.

En el Congreso se ha puesto á votacion la proposicion de ios carlistas

relativa al acta del señor Nocedal, siendo desechada por ciento diez votos contra diez.

Madrid 12.—8'15 n.

El ministro de la Guerra ha dicho en los pasillos del Congreso que el general Lachambre no se ha movido de Baire, y que es muy posible que los insurrectos de aquella region esperen auxilios para reaparecer en el campo, pero que se desalentarán por las frecuentes presentaciones de sus compañeros.

Madrid 13.—9'15 m.

Las fructuosas gestiones hechas en favor del acta de Nocedal, han producido alguna disencion entre los carlistas.

En vista de la insistencia de la Comision de presupuestos, el ministro de Hacienda ha rebajado setecientas mil pesetas del presupuesto de gastos.

Madrid 13.—9'30 m.

Telegramas particulares de Cuba dicen que la columna del general Bosch atacó á la partida que capitanea Perez Monte Guzmán, batiéndola y apoderándose del campamento. Los insurrectos abandonaron los heridos, los cuales han quedado prisioneros.

Madrid 13.—10'50 m.

En la reunion celebrada por los diputados interesados en el cange de la moneda en Puerto-Rico, han acordado apoyar una proposicion pidiendo al Gobierno que adopte inmediata resolucion, y que una Comision de diputados visite á dicho objeto al ministro de Ultramar.

Madrid 13.—10'53 m.

El general japonés Katmara ha derrotado un cuerpo de siete mil chinos.

Se indica al señor Garijo para la Intendencia de Hacienda de Cuba.

Se ha desmentido haber realizado acto alguno el Batallon Disciplinario de Marila.

Madrid 13.—10'55 m.

Continúa el deshecho temporal que ha estallado en la zona de Tarifa, considerándose perdidas treinta y dos lanchas y en consecuencia docientas familias en la miseria.

Encuétrase gravemente enfermo el cardenal Benavides.

Madrid 13.—11 m.

Infunde temores el hecho de ignorarse el paradero del crucero «Reina Mercedes» que salió ayer para Tánger.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte pagará los intereses en pesetas en vez de francos.

Madrid 13.—11'20 m.

La partida del cabecilla Perez bati-da y dispersada por el general Bosch estaba compuesta de ciento cincuenta hombres.

Se ha sorprendido en la Habana un depósito de armas.

Continúan las gestiones para que los insurrectos acepten el indulto que se les ofrece deponiendo las armas.

